

LA FIDELIDAD CASTELLANA

DIARIO TRADICIONALISTA.

Esto fidelis usque ad mortem, et dabo tibi coronam vite, (Apo. cap. 2, v. 10.)

Se fiel hasta la muerte y te daré la corona de la vida.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion de este periódico; Centro Católico, Lain-Calvo, 16.

FORMA DE PAGO.—En libranza del Giro mutuo ó letra de fácil cobro à la órden del Director del Centro Católico ó en sellos de franqueo ó del timbre móvil para recibos. En este caso en carta certificada.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

A PRECIOS CONVENCIONALES.

Grandes rebajas à nuestros suscritores y abonados.

PRECIOS DE SUSCRICION.

EN TODA ESPAÑA: Tres meses 3 pesetas 75 céntimos
 Seis id. 7 id. 50 id.
 Un año 14 id. 40 id.
 Ultramar y Extranjero.—Un año 20 id. 40 id.
 Numero suelto 10 céntimos.

Coleccion

DE HOMILIAS Y SERMONES por el Dr. D. Zacarias Meloja, Canónigo Lectoral de la Sta. Iglesia Metropolitana de Burgos.

Consta de cuatro tomos; los dos primeros contienen homilias sobre el Adviento, la Cuaresma y festividades del tiempo pascual; los otros dos contienen panegíricos de la Virgen y de los Santos, Sermones morales y de circunstancias.

Las homilias para el Adviento y la Cuaresma son muy útiles à los Sres. párrocos, y cada uno de los Evangelios lleva dos, tres ó cuatro composiciones sobre diversos asuntos.

Precio: 16 pesetas en pasta, y una 50 céntimos para franqueo y certificado. En rústica, 13 pesetas.

MES DEL ROSARIO

MES DE OCTUBRE

compuesto por el M. R. P. Fr. José María Moran, lector de Sagrada Teología en el Colegio de Dominicos Misioneros de Filipinas, establecido en Ocaña, y dedicado al Episcopado Español.

3.ª EDICION.

Este precioso libro recomendado por el difunto Sr. Arzobispo de esta diócesis, se halla de venta en el Centro Católico, Lain-Calvo, 16, Burgos: su coste dos pesetas.

Isidro Plaza

SUCESOR DE

M. Plaza é hijo

Isla 5. Burgos.

Se encarga de la compra y venta de toda clase de papel del Estado y de obligaciones del Ferro-Carril del Norte de España, mediante una módica comision.

Hoy pago las monedas de oro à los precios siguientes:

- Centenes de Isabel 2.ª à 103 reales.
- Idem de Alfonso à 100 rs. 25 céntimos.
- Onzas à 324 reales.
- Ochentines à 80 rs. 50 céntimos.

Burgos 7 de Octubre de 1886. 16—16

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

de la Purísima Concepcion.

Admite alumnos internos, medio-pensionistas y externos para el próximo curso. Calle de Santander Casa del Cordón. Burgos.

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE EL MUNICIPIO.

Lain-Calvo 16, núm. 2.—BURGOS.

TESORO DE LA VISTA.

Antonio Mayor

ÓPTICO ESPAÑOL.

Acaba de llegar à esta poblacion con un gran surtido en gafas y lentes de cristal de Roca de 1.ª série. Se garantizan con 500 pesetas à la persona que pruebe no ser Roca de 1.ª. Precio fijo 50 rs. con montura de acero, y 60 niquelada, esto del número 8 en adelante. Se hacen toda clase de composuras.

Habita, calle de Santander, posada de Santa Maria.

INSTRUCCION PRIMARIA SUPERIOR.

Huerto del Rey—17, Entresuelo.

Desde el dia 3 del próximo Noviembre, y siguiendo la costumbre de años anteriores, quedarán abiertas, de 6 à 8 de la noche, clases de Ortología y Caligrafía, Gramática castellana con ejercicios de Ortografía y Aritmética práctica.

Los padres que deseen honrar estas clases con la asistencia de sus hijos, pueden verse todos los dias con el Profesor que suscribe, durante las horas de escuela.

Luiso Tejeda Tobalina.

La Fidelidad Castellana.

JUEVES 28 DE OCTUBRE DE 1886.

EL PRÍNCIPE D. JAIME.

Bendito sea Dios que nos permite anunciar à nuestros lectores un estado relativamente satisfactorio en la salud de ese Augusto Príncipe, objeto de cariño y de interés general en Europa.

Ayer tarde à las 7, nuestro querido amigo D. Angel Zamora recibió el siguiente telegrama:

Munich 27 3'30 de la tarde.

Grave, pero mejorando.

MELGAR.

A la una de esta mañana hemos recibido este otro:

Madrid 27 à las 11'45 de la noche.

Telegrama recibido ahora, confirma noticias mejoria, comunicados en el resto del dia.

CORRESPONSAL.

Los periódicos llegados de Madrid no nos adelantan ninguna otra noticia. Lo que hacen es demostrarnos que, como aquí es cada dia mayor el número de fieles que acude à las misas de rogativa.

Redoblemos las súplicas al cielo por medio de la Virgen Santísima nuestra Madre, y estemos ciertos de alcanzar por su mediacion la salud espiritual y temporal del augusto enfermo, objeto de nuestras plegarias.

Tradicionalismo y liberalismo.

Maravillase cierto periódico de que separemos el uno del otro, el tradicionalismo del liberalismo, y nos pregunta además en qué fundamos dicha separacion que él estima à todas luces desatinada. Pues nosotros nos maravillamos de que haya un periódico, sobre todo en pueblo tan adherido y aferrado à sus tradiciones como Navarra, capaz de juntar en uno el liberalismo y la tradicion, y quisiéramos saber cuáles son las razones en que puede estribar la mencionada concordia que tenemos por evidentemente absurda.

¿Cuándo ha sido el liberalismo tradicionalista? ¿Y quién dirá que es liberal el tradicionalismo político-religioso que nosotros defendemos?

Para esclarecer este punto en términos que la cuestion quede plenamente resuelta, basta recordar cómo vino el liberalismo à España, cómo ha vivido y por qué artes y medios se conserva todavía. Es perfectamente histórico que vino por sorpresa, aprovechando la coyuntura, feliz para él, de encontrarse la nacion española en el caso de quien, habiendo hecho un esfuerzo gigantesco, necesita la tranquilidad del descanso para reponerse. Entonces, despues de la guerra de la independencia, vino el liberalismo y vino, por supuesto, algun tanto disfra-

zado de formas castizas à fin de no desconocer y negar muy desarrebozadamente los sentimientos nacionales, y en especial, el mas vivo y hondo de todos ellos, el sentimiento religioso, que era el alma de la constitucion interna de nuestra patria. Por eso procuró el liberalismo dejar à un lado en aquella sazón las formas crudas y ásperas con que despues se ha presentado delante de nosotros; por eso ponía el santo nombre de Dios al frente de su Código fundamental; por eso, en suma, à pesar de su condicion extranjera y libre-cultista, respetaba de alguna manera la unidad católica, es decir, el principio mas tradicional, mas castizo y mas verdaderamente español que tenemos. De suerte que el liberalismo no pudo entrar en España, sino disfrazado. Esto dice mucho en loor suyo y demuestra su indole castiza y tradicional.

Una vez en el gobierno, entendió el liberalismo que las ideas han menester de instituciones en las cuales encarnen y por cuya virtud logran vida robusta, fecunda y duradera; comprendió que él no podia subsistir y perseverar entre nosotros si no se hacia propietario, si no forjaba una organizacion social en armonía con sus intereses y propósitos; sino creaba, en fin, un mundo nuevo, una constitucion sacada de sus propias entrañas, una España nueva que sustituyese y reemplazase à la antigua, que el liberalismo venia à sustituir. Esa fué la hora señalada para perpetrar el inícuo despojo de los bienes eclesiásticos, de donde habia de provenir que el liberalismo se hiciera propietario, que echase raíces muy hondas y hasta cierto punto y por mucho tiempo indestructibles. Ya el propio Mendizábal declaró que la desamortizacion respondia à la necesidad suprema de que el liberalismo no fuese un simple descamisado, sin hogar, sin propiedad ni descendencia. Y el señor Escosura decia que, vendidos los bienes eclesiásticos, seria absolutamente imposible la reaccion.

Es claro que no puede ser tradicionalista un sistema que se funda en el robo de los bienes eclesiásticos; es notorio que no puede ser tradicionalista un sistema que ha venido expresamente à negar la tradicion en lo que tiene de mas fundamental y esencial y hermoso, en su aspecto católico; en suma, es de clarísima y deslumbradora evidencia que no puede ser tradicionalista un sistema que se cifra en la negacion del régimen antiguo, de las instituciones antiguas, de la antigua España y en la afirmacion de una España del todo nueva, de instituciones completamente modernas y de un régimen absolutamente extranjero.

¿Cómo ha de ser tradicionalista el liberalismo? ¿Quién puede ni imaginario? ¿Hay algo mas tradicional, pon-

gamos, por caso, que la union católica? ¿Y qué ha hecho con ella el liberalismo? La nacion quiere la unidad católica, y el liberalismo se la quita; quiere la nacion esa grande unidad en términos que once millones de españoles pidan à las Cortés que no se establezca la libertad de cultos; la quiere de modo que los obispos pidan eso mismo; la quiere hasta el punto de que Pio IX declare eminentemente española esa fecundísima y maravillosa y poderosa unidad; la quiere, por último, de tal suerte que no hay quien se atreva à negar este querer, esta voluntad expresa y categórica de la nacion. Y, sin embargo, el liberalismo destruye la unidad católica y escribe el artículo 11 de la constitucion del Estado. O de otra manera: el liberalismo se declara à sí propio enteramente anti-tradicionalista.

Y lo que se dice de la unidad católica tambien puede aseverarse de los Fueros y de todas nuestras admirables instituciones antiguas. Pero, descartándonos de este punto, porque no es necesario dilucidarle ahora, considérese tan solo por qué artes y medios subsiste y se conserva el liberalismo en España. Necesita falsificar el voto electoral en todo género de elecciones: necesita municipios suyos, diputaciones suyas, parlamentos suyos; necesita que no prevalezca el pensar, el sentir y querer de la nacion; necesita partidarios anti-nacionales, una política de partido, empleados de partido, hasta un ejército de partido. Y ¡ah! el dia en que el liberalismo, por una suposicion imposible, se cruzara de brazos y dejase hablar y obrar à las ideas, à los sentimientos y afectos de la patria; el dia en que dejase hablar y obrar à la tradicion ó al tradicionalismo, al punto el propio vendria à sepultarse para siempre.

El liberalismo es completa, total y absolutamente anti-tradicionalista.

(Del Tradicionalista.)

El Eminentísimo Cardenal Monescillo
CONDENADO POR LOS MESTIZOS.

Conocemos perfectamente las habilidades doctrinarias de *La Union*, órgano (con censura eclesiástica!!!) de la secta mestizo-conservadora, por lo cual nos hemos reido esta vez como tantas otras de sus ya famosas frescuras. «Convencidos, dice, de la perfecta inutilidad de ciertas polémicas, hace tiempo que por completo y en absoluto hemos renunciado à ellas.» En efecto; convencida *La Union* de la perfecta imposibilidad de contestar à nuestros argumentos, renuncia à contestarlos, se calla por una temporada, y vuelve à sostener los mismos errores, y à propalar las mismas calumnias contra sus nobles y francos adversarios.

La Union publicó un artículo pla-

gado de errores, y nosotros escribimos algunos artículos para refutarlos, habiendo merecido la honra de ser reproducidos por *El Siglo Futuro* y otros compañeros nuestros, especialmente *La Plana Católica* de cuyas columnas trascribe el *órgano mestizo* un párrafo incompleto, mutilado con maña para desvirtuar el argumento.

Tal es la conducta de *La Union* en las polémicas que sostenemos con la secta mestizo-conservadora.

Viene, después, asegurando con su acostumbrada frescura que *jamás ha expuesto nada propio*, que se ha limitado a copiar a los que tienen misión de enseñar a los fieles, y que en efecto, en el artículo combatido por nosotros como contrario a la doctrina católica sobre el liberalismo, se limitó a copiar palabras del Eminentísimo señor Cardenal García Cuesta. Y es de advertir que encabeza su trabajo con el llamativo epigrafe «El Eminentísimo señor Cardenal García Cuesta condenado por el integrista».

Pero cuáles son las palabras del Emmo. Cardenal Cuesta, aducidas por el *órgano mestizo*? Que el Papa no dice que la Iglesia no puede reconciliarse con la libertad, sino con el liberalismo.

¿Se obstina *La Union* en sostener que la Iglesia no ha condenado el liberalismo político y que hay dos liberalismos, uno bueno y otro malo? Pues nosotros defendemos lo contrario, y hé aquí una autoridad eminente que sostiene nuestra doctrina, la autoridad del Eminentísimo señor Cardenal Monescillo, condenada por el *Mesticismo*: En una Pastoral publicada en *El Boletín* eclesiástico de Jaén el 15 de Diciembre de 1865 decía el venerable Prelado; sobre la condenación del liberalismo: «Hay una diferencia esencial entre las sectas de todas clases, y entre la Iglesia católica: allí todo se hace discutible, todo es interminable. En la Iglesia católica se discute todo lo opinable y dudoso, todo aquello sobre lo cual puede recaer mayor gloria y esclarecimiento; mas no se discute lo necesario, no se cuestiona sobre el dogma ni sobre la moral; no puede apelarse del fallo soberano.

Lo interminable está en el orgullo del espíritu privado, a nadie sujeto y enemigo natural de toda razón y juicio dogmático. Por tal motivo el desdichado liberalismo adelgaza su genio decidor, y tomando a su arbitrio sentido y letra de las palabras que evidentemente le condenan, se constituye con temeridad suya propia, en moderador de los mismos anatemas. Por ejemplo: en la cuestión antes insinuada ha tomado el temperamento de asegurar que el liberalismo condenado no es el liberalismo político, no es el liberalismo parlamentario, ó no es el liberalismo histórico, ó no es el liberalismo progresista, ó absolutamente no es liberalismo, ó es un liberalismo de matices rabiosamente encendidos.» Quitese al liberalismo lo que tiene de representativo, de parlamentario, de constitucional, de progresista, ó democrático, y entonces ¿qué le queda de liberal? ¿En dónde encontraríamos el liberalismo condenado por el Papa?

¿Se va enterando el diario mestizo? Esto escribía para adoctrinar a su grey el Pastor de Jaén, hoy Arzobispo de Valencia el 15 de Diciembre de 1865. Desde esa época ha progresado mucho el liberalismo, y por los frutos de muerte que ha dado este árbol maldito, se ve con claridad con cuánta razón ha sido herido por los anatemas de la Iglesia. Nosotros nos hemos limitado a copiar en nuestros artículos contra *La Union* la doctrina del Cardenal Monescillo y otros venerables Prelados. Entre la doctrina mestiza, que

no ha sido defendida por ningún teólogo aprobado, y la de los Principes de la Iglesia que llevan la bandera del *Syllabus*, el deber de LA FIDELIDAD, como diario católico intransigente, está en defender aquella bandera. En Roma aprendimos de labios de Pio IX y Leon XIII a no transigir con el liberalismo, a mirar como la peste más perniciosa de los tiempos modernos al liberalismo moderado, doctrinario, ó mestizo-conservador, y aprendimos también a tener por grave pecado contra la fé y la moral cristiana la defensa del liberalismo, y la adhesión a un partido político que está reñido con la Religión y la justicia como el partido conservador-liberal en cuyas filas milita, medra, y se redondean *La Union* y sus mestizos.

DESDE PARÍS.

26 de Octubre de 1886.

Ayer fué inaugurado en San Petesburgo el monumento conmemorativo de las victorias de la Rusia en 1878. Esta ceremonia ha tenido lugar con la mayor solemnidad en presencia del Czar y de toda la familia imperial.

No ha sido sin intención elegir el momento actual para celebrar sucesos pasados hace ocho años. Esta circunstancia permite a los periódicos rusos indignarse contra la ingratitude de los búlgaros, recordar los sacrificios enormes hechos por la Rusia y amenazar con aniquilar a los enemigos de Rusia. Se diría que estas amenazas reciben un principio de ejecución, pues se observan ciertos preparativos en Crimea.

La escuadra del mar negro estará lista a la primera señal. Las noticias de Odessa, lo mismo que las de Viena y ALENAS anuncian como decidida la ocupación de la Bulgaria por las tropas rusas. Tal vez estas nuevas alarmantes son lanzadas con la idea de intimidar al Gobierno búlgaro. Nada de esto es de extrañar. El Czar, según lo asegura *La Nouvelle Presse* de Viena, está en un estado tal de irritación nerviosa que diariamente da órdenes impracticables y se encuentra en continúa desavenencia con su ministro de Estado M. de Giers.

La intervención de Rusia es enteramente contrario al derecho de gentes, porque el pueblo búlgaro no es vasallo de Rusia. El tratado de Berlín le ha colocado bajo la dependencia del Sultan. La Turquía solo tiene derecho a intervenir. Es verdad que el Egipto está poco mas ó menos en el mismo caso, y que los ingleses no han tenido tampoco en cuenta ni los tratados firmados, ni los derechos de Turquía, ni las reclamaciones de las potencias cuando ocuparon este país. Eso es precisamente lo que quita toda autoridad a las protestas de Inglaterra.

Si los Rusos entran en Bulgaria, es probable que permanezcan allí hasta tanto que los ingleses hayan evacuado el Egipto. Y como estos no están dispuestos a irse de allí, se podrá considerar como definitiva la ocupación de la Bulgaria por Rusia, si se llega a verificar.

La desaparición de este pequeño Estado, que no tiene nada de lo que constituye una verdadera nacionalidad, no será una pérdida irreparable para la civilización; la masa del pueblo, salvo quinientas ó seiscientas individualidades políticas, es inconsciente é indiferente, y lo mismo obedecerá tal vez al Czar que al Sultan.

El peligro está en ver a Rusia acercarse al mar Egeo y del Bósforo. Turquía no tendrá tiempo que perder para ocupar la Rumelia y los Balkanes, el día en que el ejército ruso desembarque en Varna. Si pierde esta ocasión, verá antes de diez años los Rusos a las puertas de Constantinopla. Por otra parte, es de temer que los Rusos no reclamen mas la partida de los ingleses de Egipto. De este modo tendrán un pretexto para poder eternizarse en Bulgaria.

El antagonismo de Inglaterra y de Rusia es temible. Su complicidad no lo es menos.

El recibimiento oficial del M. Herbette, embajador de Francia en Berlín, por el emperador Guillermo ha sido mucho mejor que se podía suponer. Las atenciones particulares de que M. Herbette ha sido personalmente objeto, por parte del emperador y de los personajes de la corte, han sido muy notadas y son de muy buen presagio. La acogida recibida en Berlín por el representante de Francia ha sido

excelente. El embajador ha comido la misma tarde en casa del conde Herbet de Bismarck, y todo anuncia que la misión de M. Herbette comienza bajo los auspicios más pacíficos.

El gran duque Alexis de Rusia llegará hoy a París, viniendo de Biarritz. Bajará en el Hotel Continental.

En el Instituto.—La sesión anual de las cinco academias ha tenido lugar ayer bajo la presidencia de M. Zeller, miembro de la academia de ciencias. A las dos en punto, la mesa, compuesta de M. M. Zeller, Graddidier, Francisco Copée, el marqués d' Hervey de Saint Denis y Carlos Gounod entró en la sala de sesiones. Como de costumbre, el presidente hizo el elogio de los académicos que han fallecido desde la última reunión anual: recordemos los nombres de los señores conde de Falloux, Paul Bandry, Charles Jourdain, Henry Bouley, Laguerre, Jamin, Miller, etc. En seguida, después de haber hablado de las fiestas de Heidelberg, donde ha representado la Francia, M. Zeller leyó su memoria sobre los premios que habia que distribuir y terminó su discurso con las palabras siguientes:

«Las fronteras que separan las naciones no se allanan solamente ante las bellas letras y las ciencias. Las épocas más lejanas y más distintas, apesar de las vicisitudes políticas, las han protegido y han asegurado su continua prosperidad. Recientemente habeis tenido una magnífica prueba en la intención generosa de ese eminente cofrade que forma parte de dos de nuestras academias que fundaron sus antepasados.

Muy en breve pedireis al gobierno de la república la autorización para aceptar definitivamente este magnífico donativo, embellecido por tantos recuerdos de la historia y del genio frances. En el interés de las letras, de las artes y de las ciencias, esta posesión histórica de Chantilly uniria todavía mas el Instituto y la Francia, haciendo de vosotros en el porvenir los guardianes y los continuadores de un museo nacional destinado a aumentar su riqueza y su gloria.»

El poeta Coppée leyó después una preciosa poesía, «Le Roman de Jeanne» que obtuvo un éxito muy vivo.

Varios otros académicos leyeron otras memorias interesantes, y para concluir el compositor Gounod dió lectura de un fragmento de su obra «La naturaleza y el arte», que fué escuchada con el mayor interés.

La estatua de Bartholdi.

Telegrafía de Filadelfia al *Times* de esta mañana: El vapor Bretaña ha llegado ayer tarde a Nueva-York con los delegados franceses que van a asistir a la inauguración de la estatua colosal de la Libertad. El comité de recepción, presidido por el senador Edwards, ha ido esta mañana a bordo del vapor y ha conducido los delegados a la ciudad.

La delegación cuenta diez y siete personas, entre las cuales se notan M. de Lesseps, M. Bartholdi, el Almirante Jaures, y el general Péliissier. Visitaron la estatua durante el día y se reunirán mañana en la academia de Música, donde M. Edwards y M. Frédéric Conder les darán oficialmente la bienvenida.

La fiesta del miércoles promete ser magnífica.—Una comitiva civil y militar recorrerá la quinta avenida y Broadway y se dirigirá a la *Batterie*, donde llegará a la una.—El presidente Cleveland acompañado de sus ministros, pasará la revista de la comitiva militar y civil en Madison square. Una escuadra compuesta de ocho navios de guerra, escoltados por una infinidad de steamers y remolcadores bajará al mismo tiempo el Hudson para ir a la Bateria. La ceremonia oficial de la inauguración tendrá lugar en la isla de la Libertad.

Por la tarde, se celebrarán nuevos regocijos, y por la noche se encenderán magníficos fuegos artificiales. Todos los buques estarán iluminados y tirarán salvas durante la ceremonia.

Última hora.—Giurgevo 26 Octubre. Se temen motines muy en breve en Bulgaria. Stam boulof se ha apresurado a ir a Tirnova para adoctrinar los diputados a medida que llegan, a fin de elegir un príncipe, y de colocar de este modo la Europa ante el hecho consumado. Se señalan varios complots de oficiales en sentido ruso, de acuerdo con Karavelof y Zankof.

Corresponsal.

CARTA DE MADRID.

27 de Octubre de 1886.

Sr. Director:

Después de mis telegramas de ayer referentes a la salud del Príncipe D. Jaime, tengo el vivísimo placer de anunciarle que según últimas noticias comunicadas desde Munich por el Sr. Melgar, la enfermedad del primogénito del Augusto Duque de Madrid parece hacer crisis, habiéndose iniciado en el ilustre enfermo visible mejoría.

¡Dios quiera, Sr. Director, que estas noticias sean confirmadas por las posteriores que se aguardan con el interés que Vd. comprenderá! A obtener de la Divina Misericordia esta gracia han continuado hoy como en días anteriores las fervientes rogativas realizadas por el patriotismo de la gran comunión católica en los templos de San Martín, San Antonio del Prado y San Pascual, siendo cada vez más concurridas estas fiestas religiosas haciéndose notar la piedad de las damas españolas tan afectas a la legitimidad de nuestros católicos reyes.

También hoy se han celebrado muy de mañana solemne misa en la apartada parroquia de Chamberí, costeada, como las de mañana y pasado que constituyen el *Triduo*, por un modesto obrero llamado José Marín. A esta solemnidad han concurrido entre otras varias personas los Sres. Nocedal (D. Ramon y Don José), general Berriz y otros caracterizados personajes del partido, cuyos nombres sería prolijo enumerar.

Estas manifestaciones cristianas llevadas a cabo con el celo y entusiasmo de que solo son capaces los tradicionalistas han exasperado a los liberales, que a penas si les queda tolerancia en el bolsillo, a juzgar por la zalagarda y alboroto que mueven, con la sana intención de crearnos obstáculos en la realización de esta piadosa y conmovedora obra ofrecida a Dios en súplica de una gracia; que en humana prudencia creemos conveniente para los altos intereses del catolicismo y de la Patria.

Aun cuando no lo esperamos, si el gobierno ó los sectarios tratasen de impedir lo que es libre ejercicio de nuestros derechos como católicos y españoles, nada conseguirían, aparte del escándalo, porque la firmeza del partido tradicionalista resistiría todos los embates, y desbarataría todos sus propósitos, fuertes en la razón que nos asiste y la santidad misma del intento que nos congrega en el templo de Dios para rogar por la conservación y restablecimiento de una existencia que nos es muy importante y querida.

Dejando para otras cartas las menudencias de la politiquilla que nutre a los Sagasta, Cánovas y otros tales, hoy sin interés ante la desgracia que nos aflige, se ofrece como siempre suyo,

El Corresponsal.

SECCION DE NOTICIAS.

En Valencia se han celebrado diversas rogativas por el restablecimiento del Príncipe D. Jaime de Borbon.

Dicen de Sevilla que se indica al señor don Francisco Bermudez Cañas, deán de aquella Catedral, para el obispado de la Habana ó de Tenerife.

Ayer fué preso el director de *El Terror*.

Dice un periódico de Barcelona que por el término municipal de Vallaruga anda una partida de ladrones que tiene atemorizados a todos los habitantes de aquellos campos.

Dice *La Lucha*, de Gerona, que en cuanto allí se reorganice el batallón cazadores de Mérida, marchará de guarnición a Barcelona.

A las diez de ayer mañana ha sido conducido al cementerio de San Isidro, de Madrid el cadáver del hijo de los marqueses del Portazgo.

Presidían el duelo el Sr. Arzobispo de Burgos y los marqueses de Pacheco y Argelita.

A las siete y diez minutos de la mañana del lunes se observó en Córdoba por espacio de dos segundos un ligero temblor de tierra con movimiento de trepidación precedido de un ruido subterráneo sordo y persistente.

